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� Маргарита Николаевна, у 

«Педагогических вестей» есть 

информация, что вы плани�

руете запустить совместный 

проект с факультетом кор�

рекционной педагогики РГПУ 

им. А.И. Герцена, так ли 

это?

� Не совсем так. Я надеюсь, 

что наш проект будет гораздо 

шире, и целый ряд факультетов 

Герценовского университета 

включится в эту работу. На встре�

че с ректором В.П. Соломиным 

мы обсудили и согласовали три 

основных направления взаимо�

действия. Не исключено, что в 

процессе их проработки появятся 

новые идеи и предложения для 

сотрудничества. 

Из запланированного: безу�

словно, важный проект будет с 

факультетом коррекционной пе�

дагогики РГПУ им. А.И. Герцена. 

Мы будем совместно разраба�

тывать особое методическое со�

провождение для детей, которые 

растут в билингвальной среде и 

ßÇÛÊ – ÒÅÐÐÈÒÎÐÈß ÕÐÀÍÅÍÈß 
ÊÓËÜÒÓÐÍÛÕ ÖÅÍÍÎÑÒÅÉ

ИНТЕРВЬЮИНТЕРВЬЮ

Ректор Государствен�

ного института русско�

го языка им. А.С. Пуш�

кина М.Н. Русецкая в 

беседе с корреспон�

дентом «ПВ» расска�

зала о Годе культуры, 

сложных задачах, а 

также о том, как сде�

лать русский язык 

популярным во всём 

мире.

имеют при этом ограниченные 

возможности здоровья. Проект 

подразумевает сложное психо�

лого�педагогическое сопровож�

дение для особых детей. Разуме�

ется, этим должны заниматься 

профессионалы. Именно поэтому 

нашими партнерами стали колле�

ги с  факультета коррекционной 

педагогики. 

Кроме того, есть проект, ко�

торый ГИРЯ им. А.С. Пушкина 

реализовывает на федераль�

ном уровне –это программа по 

продвижению русского языка и 

образования на русском в миро�

вом культурном пространстве. В 

этом направлении согласован 

интересный проект с факульте�

том русского языка как иност�

ранного. Здесь предполагается 

создание открытых платформ 

и образовательных ресурсов, 

через интерес к которым будет 

стимулироваться внимание и 

повышаться значимость рус�

ского языка во всем мире. Я 

уверена, что на многих факуль�

тетах РГПУ им. А.И. Герцена мы 

найдём то содержание, которое 

можно будет представить на этой 

платформе, здесь методический 

опыт вашего университета будет 

очень востребован.

ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПОСЕТИЛА С ВИЗИТОМ РЕКТОР ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ИНСТИТУТА РУССКОГО ЯЗЫКА ИМ. А.С. ПУШКИНА М.Н. РУСЕЦКАЯ

Гостью приветствовали ректор РГПУ 
им. А.И. Герцена В.П. Соломин, первый 
проректор С.А. Гончаров, проректор по 
учебной работе В.З. Кантор. 

Во время деловой встречи обсуждалось сотрудничество РГПУ 

им. А.И. Герцена и ГИРЯ им. А.С. Пушкина по нескольким направлени�

ям. Это сотрудничество с факультетом коррекционной педагогики Гер�

ценовского университета в сфере разработки специальных программ 

по поддержке детей с ограниченными возможностями, совместное 

создание образовательных ресурсов и проектов по продвижению 

русского языка в мировом культурном пространстве.

� Какие Вы видите сильные 

аспекты сотрудничества с Гер�

ценовским университетом?

� Когда стоят сложные задачи, 

решать их нужно с проверенными 

союзниками, имеющими раз�

ветвленные партнёрские сети. 

Понимание того, с кем будешь 

двигаться дальше – один из 

решающих факторов успешного 

сотрудничества, и наличие та�

ких связей многое определяет. 

В этом смысле Герценовский 

университет интересен тем, что 

имеет хорошие, очень известные 

научно�педагогические школы, 

и его сетевые партнёрские от�

ношения развиты  как внутри 

страны, так и за её пределами. 

Это, безусловно, поможет в мак�

симально короткие сроки достичь 

поставленных индикаторов. Наша 

задача – вовлечение в систему 

образования на русском языке, 

изучение русского языка как мож�

но большим количеством людей 

из разных государств. 

� 2014 год объявлен годом 

культуры. Охарактеризуйте, 

пожалуйста, положение рус�

ского языка в мировой культу�

ре на сегодняшний день.

� Я склонна полагать, что язык 

в любой культуре – это некая 

территория хранения культурных 

ценностей. Именно посредством 

языка каждый человек узнаёт как 

себя, так и своё место в мире; че�

рез язык к нам приходит культура. 

Эти ценности становятся частью 

личности, определяют образ 

мысли и жизни. И, говоря о Годе 

культуры, нельзя не упомянуть 

о тех мероприятиях, которые 

направлены на поддержку и про�

движение русского языка. Очень 

символично и совершенно зако�

номерно это совпадение – Года 

культуры и старта крупного 

проекта по формированию ин�

тереса к русскому языку и обра�

зованию в мировом культурном 

пространстве, инициированного 

заместителем председателя 

Правительства РФ О.Ю. Голодец. 

Она возглавила совет при Пра�

вительстве РФ по продвижению 

русского языка. Значительная 

часть мероприятий в рамках 

этого проекта начинает работу 

именно в Год культуры.

� Поделитесь впечатле�

ниями от визита в РГПУ 

им. А.И. Герцена.

� В Герценовском универси�

тете мне понравилось ещё очень 

давно. По базовому образова�

нию я учитель�логопед, и мне 

всегда интересны работы моих 

коллег с факультета коррекци�

онной педагогики. Более того, 

Л.В. Лопатина являлась первым 

оппонентом на защите моей 

докторской диссертации. Так 

что с кафедрой логопедии меня 

связывают давние, крепкие 

профессиональные отношения. 

Очень люблю бывать у вас и 

всегда убеждаюсь в уникальнос�

ти этого места.

Анастасия ПОСТНИКОВА, 
корреспондент «ПВ»

Справа налево: ректор РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин, первый проректор С.А. Гончаров, Ректор ГИРЯ 
им. А.С. Пушкина М.Н. Русецкая, проректор по учебной работе В.З. Кантор 

— Сложные вопросы и задачи современно�

го образовательного пространства необходимо 

решать с проверенными партнерами самого вы�

сокого уровня. На мой взгляд, традиции и педа�

гогический опыт Герценовского университета � 

залог дальнейшего успеха в совместной работе

М.Н. РУСЕЦКАЯ,

ректор ГИРЯ им. А.С. Пушкина 
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